

## Jubiläumstagung

### 100. Veteranen-Tagung der Seeländischen Turnerveteranen-Vereinigung Bern Seeland

Tagung vom 22.Okt. 2022 in Port.

Am Samstag, den 22.Okt.2019 waren die Seeländischen Turner-Veteranen vom TV Brügg, unter dem Patronat der Turnerveteranen-Vereinigung Bern Seeland, in die Sporthalle Port zur diesjährigen Jubiläums-Tagung eingeladen.

Nach Pandemie bedingtem Unterbruch, konnte die Jubiläumstagung erst in diesem Jahr gefeiert werden.

Weil Jubiläumstagungen immer etwas länger dauern, mussten wir auch zwei Stunden früher antreten.

Schon um 10:45 Uhr besammelten sich die Teilnehmer vor der Aula in Studen. Der Einladung folgten 13 Mann der Veteranengruppe TV Studen.

Die Festkarten wurden vom Obmann verteilt und anschliessend die zugeteilten Fahrzeuge bestiegen.

Danke an die Kameraden die sich jeweils als Fahrer zur Verfügung stellen.

In Port strebten die Turner der Halle zu und verschwanden alsbald in der Menge. Ja sie lesen richtig. Sie wurden buchstäblich von der Menge verschluckt. Leider wurde das angestrebte Ziel von 500 Teilnehmern nicht erreicht.

Immerhin fanden fast die Hälfte der Seeländischen Turner-Veteranen, das sind ca. 500 Männer zwischen 45 und über 95 Jahren, zum jährlichen Rendezvous der Veteranen-Vereinigung Bern-Seeland ein.

In der Halle waren, wie jedes Jahr, für alle gemeldeten Turner pro Verein Plätze reserviert. Dadurch gab es keine Hektik und ruhig fanden alle ihren Platz selbst, oder wurden eingewiesen.

Um 12:00 Uhr war Apéro-Time.

Punkt 13:00 Uhr eröffnete der Präsident Kurt Probst die Jubiläumstagung, eine Stunde früher als die vorangegangenen Jahre, war doch das Programm stark befrachtet.

Eröffnet wurde die Tagung mit Liedern des Jodler Clubs Brügg mit Verstärkung aus Kallnach.

Gleich anschliessend hielt Altbundesrat Samuel Schmid die Festrede.

Locker und durch viele Lacher unterbrochen, wies er in seiner Ansprache auf die Werte der Vereine im Allgemeinen, der Turnvereine im Besonderen und der Veteranenvereinigung zur Pflege der Kameradschaft hin.

Mit langanhaltendem Applaus wurden seine Worte von den Veteranen verdankt.

Die Versammlung wurde gemäss Traktanden-Liste abgehandelt und ohne Einwände durchgewunken.

Interessant wurde es nach den obligatorischen Geschäften.

Noch vor der Pause ehrte die Vereinigung die 75-jährigen Veteranen. Aus unseren Reihen kamen zwei Turner in den Genuss der Ehrengaben. Als Geschenk erhielten sie einen Essensgutschein im Wert von 25.00 Fr. und zwei Flaschen Weisswein mit personalisierter Etikette.



Felix Baumberger



Dysli Peter

Pause 20 Min.

Das hiess, aufstehen, sich etwas bewegen und nicht zuletzt mal müssen.

In der Pause hatten sich die 80-jährigen Veteranen auf der Bühne versammelt.

Unter ihnen befand sich auch Paul Villard.

Er wurde mit einem Glas Wein und einer Flasche Jubiläums-Wein geehrt.



Paul Villard

Aus gesundheitlichen und terminlichen Gründen konnten leider Alfred Christen, René Girod, Markus Tschanz und Bernhard Moning nicht an der Tagung teilnehmen.

Der Obmann gratuliert den geehrten Veteranen.

Zur Auflockerung zeigte uns die Gruppe der Rhythmischen Sportgymnastik Seeland, mit Gymnastik in drei Altersklassen (7–9-jährig; 10–13-jährig und 14–17-jährig) ihr Können.

Auch diese Sportart kennt Veteraninnen. Nur gehören bereits 17-Jährige zu dieser Altersgruppe.

Unter dem Traktandum Verschiedenes meldete sich niemand zu Wort.  
So konnte der Präsident nach ca. 2 Std. den Schluss der Versammlung verkünden.

Nun ging es zum gemütlichen Teil über.

Bis zum Essen wurden die Kameraden anderer Riegen besucht, Erinnerungen ausgetauscht und die Frage „Weisch no“ brachte so manchen zum Schwärmen. Zurückschauen, alte Zeiten hervorkramen, ist halt immer wieder schön.

Mit dem Service des Nachtessens wurde es stiller und stiller im Saal. Die Turner-Veteranen genossen ein einfaches, aber vorzüglich mundendes Nachtessen samt Dessert.

Bei einem Glas Wein und Kaffee wurde angeregt diskutiert und so fand dieser gesellige Nachmittag einmal mehr seinen guten Abschluss.

Damit ist die Jubiläumstagung, 100 Jahre Seel. Turner-Veteranen, Geschichte.  
Der Obmann dankt allen anwesenden Studener-Veteranen für ihre Anwesenheit.  
Bis zum nächsten Jahr!

Ein Bravo dem TV Brügg, für die reibungslose Durchführung des Anlasses.

Anton Hofmann  
Veteranen-Obmann